

# Pescadores activan protesta por desaladora y piden cese

**PUCHUNCAVÍ.** Manifestación estará activa 48 horas y en el primer día contó con el apoyo de autoridades. Empresa asegura estar cumpliendo con toda normativa.

Katherine Escalona M.

Una compleja situación se vivió ayer en el cordón industrial de Quintero y Puchuncaví, esta vez por una manifestación de la Federación de Pescadores Artesanales, que se opone a la construcción de la desaladora Aconcagua, de la empresa Aguas Pacífico SpA, iniciativa que, aseguran, significará un daño ambiental, pese a que la obra cuenta con Resolución de Calificación Ambiental (RCA) vigente desde el año 2018.

Al lugar llegaron más de 150 personas pertenecientes a los seis sindicatos que integran la Federación de Pescadores Artesanales Bahía Narau, de Quintero y Puchuncaví, quienes estarán movilizados por 48 horas porque, según contó el presidente de la entidad, Hugo Poblete, están en contra de que “opere la desaladora por la contaminación y la cantidad de salmuera que devolverá al mar”.

Aclaró que la preocupación es “porque estamos en una bahía saturada de industrias y comenzará una más. El punto se lo presentamos al Presidente el año pasado, cuando igual nos tomamos la bahía y hasta el día de hoy no hemos tenido respuesta, y por eso decidimos tomar acción nosotros. Vamos a estar 48 horas de advertencia y luego veremos qué acciones tomamos para que bajen el proyecto. AES Andes se va el 2025, la fundición igual lo hará y nos instalan esta desaladora, no se entiende”.

Los concejales de Puchuncaví Juan Peña y Ricardo Que-



PESCADORES DE SEIS SINDICATOS SE MOVILIZARON AYER EN CONTRA DE LA PLANTA DESALINIZADORA.

ro estuvieron presentes en la movilización pesquera. Quero dijo que se debe considerar que “el proyecto cuenta con RCA desde el 2018 y desde esa fecha han cambiado variables ambientales que se deben modificar, se debe evitar que el agua de desecho, la salmuera, que tiene altas concentraciones de sal, se vierta al mar”.

Peña, en tanto, recalcó que “cada proyecto nuevo debe tener una revisión exhaustiva” y, bajo esa lógica, “se tiene que revisar la RCA por posibles cambios ambientales, lo cual sabemos que ha sido ahí. Tuvimos el episodio más grande de personas intoxicadas y esto sigue sucediendo, llevamos más de 400 niños afectados”.

Mientras, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, aclaró que el territorio “no resiste más carga ambiental, no resiste

más sufrimiento medioambiental” y consignó que si bien es cierto que las plantas desalinizadoras son una realidad y se necesita agua, se debe aclarar “el destino final del agua que se va a desalinizar. No tengo certeza de las prioridades de uso de esa agua”.

## “ES UNA SOLUCIÓN”

Desde Aguas Pacífico SpA desmintieron las palabras de Poblete y manifestaron que “la planta es una solución real para la sequía que estamos viviendo. Tiene aprobados sus permisos ambientales y concesión marítima. También tiene acuerdos con sistemas sanitarios rurales para abastecer de agua a cerca de 30 mil personas y acuerdos con 7 sindicatos de pescadores de la bahía. La sal es devuelta al mar en un proceso natural, porque el agua es salada. No hay ningún

**“(La obra) tiene acuerdos con sistemas sanitarios rurales para abastecer de agua a cerca de 30 mil personas”.**

Aguas Pacífico SpA  
 Declaración

otro componente y cumplimos la norma australiana, que es la más exigente”.

Agregaron que “la RCA de la planta que está en Puchuncaví fue otorgada en agosto de 2018 y las obras se iniciaron en enero de 2021, es decir, antes de los dos años y medio (el plazo legal es de 5 años). La subestación eléctrica está 100% construida y lista para su interconexión y la planta en inicio de obras civiles”.